

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

No. 94

San José, Costa Rica, Martes 23 de Julio de 1929

AÑO 1

EL KAISER PUEDE VOLVER A ALEMANIA

Berlín, 23.-La ley especial de protección a la república que se dictó en los albores de la fundación del sistema político actual de gobierno expiró ayer a media noche, y deja las fronteras del país abiertas al exiliado de Dorn, que tuvo que abandonar el suelo alemán a raíz de la transformación del imperio en una democracia.

La ley entre otras provisiones contenía la provisión de penetrar en tierra alemana al ex-kaiser Wilhelm II, y el Reichstag en la sesión de ayer se negó a prorrogarla. Se cree que el monarca pueda regresar.

Resultado de los juegos de base-ball

New York, 22.

NATIONAL LEAGUE

Brooklyn Pittsburg

Unico juego en el programa. AMERICAN LEAGUE

Cleveland en Philadelphia. Lluvia. Unico juego en el programa.

SOURTHEN LEAGUE

Chatanooga Mobile Birminghan Litle Rock

Unico juego en el programa. La bolsa en New York

New York, 23.—La bolsa estuvo muy tranquila en las primeras operaciones de la mañana. Las acciones in-Instriales y las acciones de tilidad pública estuvieron nuy solicitadas, pero en las ransacciones posteriores las entas declinaron. General electric y Westinghouse ajaron a precios inferiores las de las últimas cotizaiones. Las ventas fuertes en acciones de los Motors afectaron el mercado, y General Motors bajó todavía algunos puntos. Lockawanna Railroad alzó en precios. United Fruit Company cerró a 1115.

Vuelo de duración trustrado

Shareveport, La 23 .-- Después de seis días de permanencia en el aire para obtener el record de mantenimiento el aeroplano Kwkh fue obligado a aterrizar a las 7 p.m. de anoche, debido a una chispa que amenazaba provocar daños. El aeroplano no sufrió daños, y los pilotos anunciaron que hoy atentarán otro vuelo para conseguir el ansiado record. 230 horas en el aire el "St. ouis Robin.

St. Louis, Mo.-Con 24 puntos de los records mundiales a su favor Dale Jackson y Forrest O. Brien en el monoplano "St. Louis Robin'' esta todavía en el aire en una lucha desigual contra el tiempo y la naturaleza.

4.862 millas el raid aéreo de Tacoma a Tokio

Tacoma, 23 .-- 4,862 millas será el alcance del raid aéreo que emprenderá Harold Bromely en un vuelo sin paradas de ésta a Tokio, que se realizará dentro de 24 horas, según anuncios que hizo anoche el joven aviador, después que recibió reporte del Departamento de Observación Metereológica de Washington que le hicieron demorar el viaje.

ta la fecha 230 horas, y si laciones exteriores de Franel motor no se descompone cia Arístides Briand para soo fatiga causa a los pilotos meter la cuestión entre Chi ellos igualarán el record que na y Rusia a la arbitración. se obtuvo recientemente las probabilidades que ofrece el vuelo.

3 convictos muertos en el motin en una r'rcel

Clinton State, la prisión famosa en todos los Estados Unidos como uno de los centros penales más fuertes y más duros, fue la escena ayer de un motin que duró tivamente 1.300 convictos enviados de otras prisiones nacionales por incorregibles. En el motín perecieron 3 convictos, 2 guardas resultaron heridos y las valiosas factorias de la prisión quemadas completamente.

Rusia no acepta la proposíción de Briand

Moscow, 23 .--- El gobierno del Soviet rehusó anoche

60 pasajeros ahogados

Tokio, 23.--- Perdidas grandes de vidas se anuncian como resultado del hundimiento de dos barcos de pasajeros. Uno de ellos era un barco chino que pereció en la costa de Shantung; y el otro un ferryboat que se hundió en el río Turner.

60 personas no han podido ser encontradas y se presume que perecieron ahogados en el hundimiento de los barcos.

Ellos han alcanzado has- delantado el ministro de re-

El gobierno ruso afirmó en Culver City, California que China debe devolver la o lo mejorarán, según todas propiedad secuestrada del ferrocarril del Este en Manchurria y restablecer las cosas como estaban antes, como base jurídica que tomaría en cuenta Rusia para Dannemora, V., 23.-- el arreglo de las dificultades surgidas entre las dos naciones.

El vuelo a Alaska interrumpido en Canadá

Edmonton, 23 .--- El vuealrededor de 4 y 5 minutos lo siu paradas de New York en el que tomaron parte ac- a Nome, Alaska, que había intentado el capitán Ross G. Hoyt, tuvo que interrumpirse ayer con un forzado aterrizaje en Valemont. El capitán Ross, piloto de la aviación militar de los Estados Unidos se muestra optimista acerca del resto del viaje, y permanecerá aquí hoy preparando el motor y arreglando el aparato para la otra etapa que realizará mañana probablemente si el la proposición que había a- tiempo se lo permite.

Mañana es el debut de la compañía "Maresca" en el Teatro Nacional

La encantadora opereta El País de las Campanillas para la primera función

- Por fin, ante la satisfac- refiriendo a las principales dro Maresca. Nuestro púdad el debut de la compañía, que se atrasó, debido a las interrupciones en la línea ferroviaria del Atlántico. Y ha venido siendo tal ese entusiasmo que a estas horas quedan muy pocas localidades. La reserva ha sido extraordinaria y nadie, con justa razón, quiere dejar de admirar a la mejor compañía de operetas que haya visitado Costa Rica.

El debut, como los lectores lo saben es con El País de las Campanillas, la genial opereta, picaresca y encantadora. En anteriores ediciones nos hemos venido

ción de toda la capital, esta partes de la compañía. Amnoche debuta en el Teatro pliando esas nuestras refe-Nacional la gran compañía rencias diremos de Dorita 4 días 18 horas y 17 minu- acerca del hecho que vamos conque rumbos. de operetas en Español Pe- Lloret la primera tiple có- tos, tiempo que no ha he- a relatar y que revela la mamica:" sus labios en actitud blico ha esperado con ansie- de beso, empapados en sumo de moras; infladas sus mejifuellecito celestial, y avivada por unos ojazos bien abiertos y nerviosos por donde se desborda su espiritualidad a torrentos. Dorita, como nunca, es la figulina viviente de porcelana tan ponderada por los cronistas teatrales.

> No cabe duda que el debut de esta noche en el Nacional constituirá el magno acontecimiento del año. Repetimos que el entusiasmo que existe es sin límites.

Los resguardos fiscales capturaron diez de los indiciados en el asesinato de Llano de Brenes

Todos ellos serán remitidos a la penitenciaría de esta capital una vez que el alcalde de San Mateo termine el proceso Se teme que fallezca el herido señor Román

sucesos sangrientos desarro- sin ninguna otra novedad capital. llados en Llano de Brenes, que las dificultades corre te que queda entre San Mateo Mateo.

gar de los acontecimientos Vásquez Mora. por orden del inspector geayer, a las cinco de la maprincipales indiciados en ese cir su cadáver a la casa. hecho sangriento que costó a Abel Román.

indiciados presentó algunas es muy montañoso, pero gravedad y por esta razón desarrollado en estos días.

Ampliando nuestra infor- gracias a la diligencia de será trasladado al hospita

nuestro corresponsal en San Calvo, Venancio Pérez Var- sus respectivas condenas. gas, Santiago Pérez Mora, De esos detalles se des- Miguel Vargas Mora, Sil- ciones que ya se han recibiprende que el resguardo de verio Vásquez Mora, Aqui- do sobre este escandaloso Esparta, el que inmediata- leo Chavarría R., Filadelfo suceso, que tiene su origen mente fué trasladado al lu- Alvarado Alvarado y Julián en cuestiones políticas de

La víctima, que fué el neral de hacienda, procedió agente principal de policía,

dejó al borde de la muerte San Mateo, donde se en- de San Ramón. cuentran actualmente a la De aquí que se hayan pro-

mación dada ayer sobre los ese resguardo todo se hizo de San Juan de Dios en esta

Una vez que el alcalde Los detenidos son los in- instructor termine la sumay San Ramón, hoy recibi- dividuos siguientes: Fernan- ria, los reos serán trasladamos algunos detalles que do Pérez Vargas, Alberto dos a la penitenciaría de nos fueron enviados por Pérez Vargas, Pedro Pérez San José donde descontarán

> Muchas son las declaraotros tiempos.

El caso es que el lugar llamado Llano de Brenes hubo que sacarla a una la- siempre ha sido peleado drugada, a la captura de los dera del camino para condu- políticamente. Cada vez que se inicia una campaña se Todos esos detenidos fue- ofrece la anexión de Llano la vida al agente principal ron llevados debidamente de Brenes a San Mateo, lude policía de la mina y que custodiados a la cárcel de gar ese que es jurisdicción

La captura de todos esos orden del alcalde instructor. vocado ciertas rencillas que El otro herido, Abel Ro- al fin y a la postre han dificultades debido a que el mán, se encuentra también degenerado en hechos de la lugar donde se encontraban en San Mateo en estado de naturaleza del que se ha

4 días 18 horas ocupa el Bremen de Europa a New York

barcos de la marina mercan- E. Lee. te inglesa han disfrutado vió a manos de Alemania ayer, su más poderosa rival desde los días de la Liga Aseática.

Navegando en forma magnífica sobre el oceano Atlántico, al compás de una veloc adidque no ha marcado ningún barco hasta el presente el vapor "Bremen", el último modelo de la macho ningún otro barco en el

El Mauretania que tenía familia. llas aduraznadas cual un la primacia hasta ahora había ocupado 5 días 2 horas y 34 minutos.

Concursos fluviales

Vicksburg, 23.-Mr. Louis Le Roy, manejando su bote de carrera The Boggie de New Orleans a St. Louis en un concurso de carreras ha ganado al bote "Robert E. Lee", que tenía un record de 59 años en estos concur-

The Boggie arribó aquí a las 12.50 pm. de ayer y salió a la 1.25, una hora y media adelantado de su pro-

macía por velocidad que los anticipadas al bote Robert y a Natchez informaron que

durante una generación vol- teada por George M. Cox, seguido. de New Orleans, todavía no

New York, 23.—La supre pio itinerario y cuatro horas ha dado noticias de su viaje, se carecían de informaciones The Martha Jane, pilo- respecto del curso que había

Una joven es víctima de un explotador dejándola al borde del suicidio

la fe de un individuo que

Se trata de lo siguiente: Marieta conoció al individuo en cuestión y confió en las promesas que le hiciera de matrimonio. El preten- cha nos manifesto que a él diente se hizo inspirar basdante confianza y una vez conseguido ésto entró en negocio con el suegro lo-

El padre de la joven Ma- grando sacarle una regular rina mercante alemana que rieta Bermúdez, de 18 años suma de dinero. Aparte de ha hecho el trayecto de A- de edad, de oficio costurera ésto consiguió también selemania a este puerto en su y bastante virtuosa, fué ducir a la infeliz muchacha primer viaje de iniciación en quien nos hizo referencia y luego escapar quien sabe

> Viéndose Marieta en el estado en que sé encontraba abusó de la confianza de esa optó por suicidarse tomando una solución venenosa, pero gracias a los solícitos cuidados médicos se logró salvarla de la muerte.

El padre de la infeliz muno le interesaba en nada el dinero que aquel le estafaral sino la burla de que fué objeto su hija y quiere por és to, que se le haga justicia,

Busque en la página 6 las Violaciones de los marinos americanos en Nicaragua

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL SOL

Gerente: MANUEL SAAVEDRA H. Administrador: I. PASTOR Agente de Anuncios: J. FELIX MEZA B. Jefe de Circulación: GONZALO ULLOA Radiotelegrafista: FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:

50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.

Teléfonos:

3404 Redacción: 2584 Anuncios:

Suscrición Mensual.... 6 2-00 Número suelto..... Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

Boycott contra el azúcar

Protección oficial en forma de subsidios o de altas tarifas a la importación extranjera es algo esencial en el desenvolvimiento industrial de una nueva nación, que tiene entre otros recursos el recurso de la materia prima y el recurso de hombres que han de trabajarla.

20 años de ensayos en estas exploraciones económicas han desilusionado al consumidor costarricense acerca del acierto oficial al colocar la industria de la caña de azúcar en la zona de los productos favorecidos por los impuestos prohibitivos, y a estas horas los manufactureros de dulces se han combinado para oponerse a las demandas de precios subidos que los plantadores de azücar piden por el artículo.

Los plantadores de caña de azúcar, han hecho espléndidos negocios, pero es a los industriales o a los dueños de ingenio que muelen la caña, a quienes las circunstancias le han sido propicias para aprovecharse de las altas tarifas.

aduaneras.

Los manufactureros de dulces y de bombones y de confites se han agrupado para oponerse a los abusos que se están cometiendo en el mercado al alzar los precios del azúcar, y se han propuesto establecer el boycott como medio de defensa de sus intereses.

Se harán pedidos al exterior, que a pesar de las tarifas altas estarán en condiciones de competir con el producto nativo en calidad y en precio. La producción nativa no ha colmado las demandas domésticas y la importación extranjera ha sido necesaria para llenar los requerimientos del mercado.

Un boycott en toda forma es la medida que han adoptado los manufactureros de dulces, pero los pobres consumidores que no tienén a mano medios para defenderse podrán seguir el

ejemplo?

Un boycott de parte de los consumidores es algo que podría ensayarse en las circunstancias. Mc Sweeney, el rebelde irlandés de Sinn Fein que auspiciaba el establecimiento del Home Rule para su país resistió una huelga de hambre de más de sesenta días para protestar de la dominación inglesa. Es la huelga más heróica y más prolongada que se conoce en la historia.

La huelga es uno de los medios más eficaces del pueblo contra las incursiones de los fuertes. Zuckerine, uno de los substitutos del azúcar fué empleado como alimento en Alemania en los días de la guerra en que el bloqueo de los aliados hacía imposible la adquisición del material, y en los días después de la guerra, en que la pobreza movió al pueblo a seguir usando el mismo derivado del azúcar.

han dado un edificante ejemplo que estimulará chas huelgas en Austria, y los suscritores de la protección de sus intereses. Es al pueblo a celando las instalaciones por el tiempo que fue-

marse. No tenemos acaso pueblos europeos, pedir la baja de un artículo? Un centavo de tereses de una clase muy reducida en el país.

MAQUINARIAS PARA HACER CAMINOS SE EXHIBIERON

EL CERTAMEN PUSO DE MANIFIESTO SU PROGRESO

Como las puertas cerraron y la 260 convención anual y expoun acuerdo de opinión entre los 400 expositores de maquinarias y los 30.000 constructores de caminos que se había señalado un record mundial en materia de exposiciones.

Hechos y cifras probaron esta conclusión, tanto en el espacio de exposición como la atención dispensada. El intangible buen acabado en la propagación del hábito de buenos caminos a través del mundo, llegará a un asombro total, en los resultados del año venidero, de acuerdo a la opinión de los miembros de la Asociación. Más de 30 naciones tenían representantes aquí para aprender nuevas ideas en el proyecto de carreteras reales, construcción y mantenimiento de caminos y el máximo desarrollo en maquinarias americanas y equipos de construcción de caminos. De cada estado de la Unión, vinieron ingenieros oficiales de carreteras y contratistas, para cambiar ideas y experiencias.

"Los beneficios comerciales con el desarrollo de la exposición' sición caminera de la Asociación será un gran factor en la prospe Americana de Constructores de ridad nacional de América, en Caminos pasó a la historia, hoy, un futuro inmediato", declaró en el Public Auditorium, hubo C. H. Upham, secreterio director de la Asociación.

> Mr. Upham estableció aquí q. la sociedad representará en su futuro y creará riquezas para mañana, sea Estado, ciudad o país, invirtiendo fondos en buenas carreteras, para permitir el fácil curso del tráfico y comercio, tuvo una favorable impresión de Cleveland, ya que el proyecto del área regional para emplear 63 millones de pesos en los próximos 10 años, será una inversión para el futuro del territorio de Cleveland, basado en el proyecto de carreteras examinado por expertos federales.

La ubicación de la exposición de 1930, será probablemente anunciada en mayo, cuando las nuevas oficinas sean instaladas. Atlantic City y Cleveland son los Estades con más probabilidades para la reunión. Toronto, Canadá, Filadelfia y New Orleans son Estados pretendientes.

La solicitud de vías públicas por ciento cincuenta mil colones al Congreso

del congreso a la solicitud sos. que se le hizo para un préstamo de ciento cincuenta mil colones a fin de destinarlos al arreglo de las calles de la ciudad.

Ciertamente que en el público hay una protesta general por el pésimo estado en que se encuentran las ca-

Conversando con el señor y desea ardientemente arrepresidente de la comisión de glarlas cuanto antes, pero vías públicas nos manifestó por mas deseos que tenga que esa corporación solo es- para ello, no es posible hapera la aprobación por parte cerlo por la falta de recur-

> Una vez que el congreso autorice ese préstamos, la comisión procederá a la ejecución de esos importantes como urgentes trabajos.

Es muy posible que en la sesión de ésta tarde se tome un acuerdo excitando al conlles. Eso lo ve la comisión greso en ese sentido.

Los Concursos de EL SOL

Con esta edición continuamosuna serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envien 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la administración de EL SOL de su participación en ei concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción enumerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Dirección

Los manufactureros nacionales de dulces aumento en el precio del pan ha causado mua otras asociaciones a agruparse en legítima luz eléctrica podrían ensayar este sistema canquien la oportunidad le da espléndida ocasión ra necesario, hasta someter la compañía al impara hacer valer sus derechos por este medio. perio de la ley y de la justicia que ha violado.

Ensavando este valioso medio en otros ne- La protección industrial es arma peligrosa gocios los abusos de lss trusts no podrían consu- que abre ancho campo a apetitos desmedidos cuando no se han estudiado todas las fases del muy civilizados como el francés o el inglés o el problema, y la protección que se acordó a la alemán que apelan a las huelgas para promo- industria de azúcar se ha tornado en odioso ver la normalización de una industria o para privilegio que favorece exclusivamente los in-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Noticias de México

que la sucursal del Natio- su bienestar personal. nal City Bank of New York, que tiene concesión para es- mente saluda su amigo cotablecer en la ciudad de México una sucursal de la ma- general de división Plutartriz, comenzará a funcionar co Elías Calles" el general el día 5 del próximo mes de Calles se embarcará a bordo agosto, con un capital de del vapor francés "Isla de \$ 550.000,00 de acuerdo Francia", el día 26 del precon lo fijado por la ley ban- sente mes. Visitará en Eucaria vigente.

guido recibiendo informes sistemas ferroviarios, a fin en la presidencia de la re- de ver las mejoras que puepública, sobre nuevas rendiciones registradas en distintos puntos del país que tienden a cimentar cada vez más la paz orgánica. Entre la más importante, se cuenta la de pueblo Colón, en el estado de Queretaro, donde se rindió el presbítero Manuel Frías con otros cabecillas más, haciendo en total con la gente que los acompañaba, más de 200 hombres.

México. 22.—El señor general Calles envió con fecha de hoy al señor Presidente de la república, el siguiente mensaje:

la patria. General Tapia ha- los cursos nocturnos.

México, 22.-Se anuncia rale presente mis deseos por

Muy atta y afectuosamenlaboradory subbordinado ropa las principales ciuda-México, 22.—Se han es- des y hará un estudio de los den introducirse a los ferrocarriles nacionales de México, pues se le ha designado para reorganizar esta empresa con amplios podercs. México, 22 .-- El departa-

mento de escuelas rurales, de la Secretaría de Educación Pública, entregó a los periodistas los datos estadísticos sobre el funcionamiento de las escuelas primarias federales foraneas y escuelas rurales de su dependencia, comprendiendo el periodo julio de 1927 a 31 de diciembre de 1928. En ese tiempo funcionaron 306 escuelas primarias con un pro-"Laredo 22 de julio de medio de asistencia anual de 1959. Señor Lic. Emilio treinta y cinco mil trescien-Portes Gil, presidente de la tos treinta y nueve alumnos república. Hónrome parti- de los cursos diurnos y cinciparle que después de ha- co mil novecientos veintiseis ber hecho viaje sin novedad de los cursos nocturnos atena esta frontera, crucé línea didos por un mil doscientos divisoria a las nuevey trein- cuarenta y siete profesores. ta horas de hoy, continuan- Funcionaron tres mil tresdo a San Antonio de Texas cientas veintiocho escuelas para segnir Nueva York atendidas por cuatro mil donde embarcareme rumbo ochenta y ses profesores, rea Europa, mucho agradéz- gistrándose una asistencia cole, señor presidente las media anual de ciento cinmuestras de confiauza y es- cuenta y tres mil trescientos timación de que me ha he- noventa y cinco alumos de cho objeto hasta el momen- los cursos diurnos y cinco o de abandonar el suelo de mil ochocientos quince de



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES



Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los va- "SAN JOSE", «SAN MATHO» pores CALAMARES, PASTO-RES, TOLOA, ULUA.

Llegan a Limón los jneves por la mañana procedeutes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haaana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME" "SA-RAMACCA'' y "SURINAME" Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bo. cas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO

Servicio semanol con los va-

ruta los domingos en la mañana. **INGLATERRA** Servicio quincenal con los va-

y "LA PERLA". Llegan a Li-

món tos sábados pot la mañana

procedentes de San Francisco,

vía Canal de Panamá, y salen

para San Franciscs por la misma

poree ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CA-RARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores segu!rán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Bárbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, via Kingston pores "LIMON", "ESPARTA", uitlos Viernes por la tarde.

Las oficinas de la United Fr. Company en Limón y los subagentes en San José, señores Saso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

Aereogramas

Lconómicos

Hotel Victoria

dez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted norte del Mercado, Paso de la Vaca. Propietarios administradores: será mi cliente. Ruiz y Pérez.

Victoria Hotel

Select rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Ruiz and Pérez.

Garage Arango

Ezequías Vargas R.-Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales. - Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general. Clean and comfortable rooms. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken. San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña

Electricista-Montador. - Teléfono Nº 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase de llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 18. - y 38. 150 varas al Este del Almacen Robert.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de Electricidad, Hojalatería y Fontanería

De Francisco Rosales J. 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina. Especialidad en reparación de Cocinas Eléctricas y Aparatos de Calefacción. Instalaciones Eléctricas. Servicio hasta las 10 de la noche. Teléfono 3250-San José.

Taller de reparaciones de moto-carros de A. Sanarrusia

Frente del costado Sur del Teatro Nacional.-Teléfono 2448.-Garantizamos el trabajo profesional y la puntualidad.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero. - Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés. - Carlos Fonseca O. - Cantiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic .-- Olga de Fonseca O .-- Contiguo al Granero la Constructora.

TRADUCTOR del inglés al español se necesita en ESTE DIARIO

Se le varó su carro?

martos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honra- Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores,

Zapatería "El Estilo"

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al púbilco en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIO-NAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.-Teléfono 3440.-Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

¡Muebles!, !Muebles; y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Peniten-Jiaria. San José, Costa Rica.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncios, levantamos títulos supletorios.-Apartado No. 453

Al público .--- Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.---50 varas al Sur Imp. Alsina.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decerativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Lotes---céntricos en San Isidro de Coronado vende el

Dr. MAX FISCHEL Dirección: parte norte del edificio de Correos.

BILLAR! UNO DE LOS MEJOres en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

Anunciese EL SOL

Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropi-

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su bnen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropicals, que se han hecho los favoritos en todo el país.

El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el rrte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, ios elemanes ssn notables por muchas cosas, pero specialmente por una que los ha hecho famosos en todo ei muudo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerve-

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y y de mercaderías alemanas para producir su famosa rías; pero estando ya éstas de gobernación. cerveza.

los chinos. Harbin, 21.—Los chinos

han detenido al Cónsul General de Soviet ruso hasta que se reciban detalles acerca de los cgoques ocurridos en la frontera entre tropas del Soviet y las fuerzas combinadas de los chinos y de los rusos blancos (czarsstas) en Pogran Nichaya, en la frontera del Este, según informaciones que circularon

Se dice que los cónsules británico y americano han decidido apelar al Japón para que tome a su cargo la protección de los extranjeros en Manchurria en caso que la guerra estalle entre China el gobierno del Soviet.

La celeste Elisa murió ayer

Zurich, 21.-Mrs. Elsie Utzinger que fia estado en el Hospital durante 41 años sufriendo de un mal incurable que ha asombrado a todos los médicos del mundo murió ayer a la edad de 61 años.

Una examinación del cadáver no pudo dar la clave de la enfermedad que llevó a la tumba a la Sra. Utzin-

Debido al color de su piel se conocía a la señora por el nombre de la «Celeste Elisan.

Hellen Wills jugará despues del matrimonio

London, 21.-Hellen Wi-Ils continuará jugando el tennis después de su próximo matrimonio, aunque el probable que ella no vuelva a entrar en competición es competición de los tornen de Wimbledon, segun informaciones que dió un repoom antes de salir para Southterpton- rumbo a los Estrdos.

El cónsul ruso detenido por Se embarcará en el Acquiat-

La Emperatriz del Mundo perdida

Fairfield, California, 22 .---Euerzas armadas estánactivamente ocupadas en la búsqueda de la "Emperatriz de Mundo", Edifh Irene, loca y heredera de una fortuna de \$ 800,000, que se ha perdido desde el día domingo sin dejar huellas.

El 25 de julio el papa saldrá fuera del Vaticano

Roma, 22 .-- El Papa Pío ha decidido oficialmente que a las 7 p. m. del día 25 de julio saldrá del Vaticano, para verificar la primera incursión que hace desde el arreglo de la cuestión romana con el estado. Se ha designado esa hora camo la más apropósito a causa del terrible calor que se siente en San Pedro en los días de julio. Se hacen preparativos para ensayar el orden de las procesiones.

Brillante situación económica do Alemania

Berlin, 22 .-- Descripciones optimistas acerca de las condicione financieras de Alemania fueron hechas anoche por Parker Gilbert, agente general de las reparaciones. Wue presentó su report de sus trabajos en los primeros nueve meses del año financiero.

Parker Gilbert dijo que la si tuación financiera del gobierno alemán es muy sólida, aunque son necesarias llevar a cabo algunas reformas en el sistema económico de la nación.

Tres muertos en un accidente

Toledo, Chio, 21.-- Tres jovenes procedentes de Youngstwn fueron quemados en un accidente cerca de esta ciudad, cuando el aeroplano en que viajaban chocó y explotó el motor. Los excuasionistas se dirigian en viaje a unas pesquerías cuando el aeroplano voló muy bajo causando el choque. Los hombres fueron identificados como Carl Detchon, J. B. Detchon y Charles Jones.

El jueves de la presente semana entrará en vigencia la ley que prohibe el trabajo nocturno en las panaderías

Esa ley no había sido

Se nos informó de que la en condiciones de hacer un ley que prohibe el trabajo trabajo tal y como lo presnocturno en las panaderías cribe dicha ley, ésta entrará será puesta en vigencia el a regir desde el jueves conjueves de la presente sema- forme lo decíamos anteriormente.

Sabemos que a tratar sopuesta en vigencia mas an- bre éste mismo asunto irá tes por ciertos inconvenien- una comisión de trabajadotes que ofrecían las panade- res ante el señor secretario

Propaganda Ordenada

Ha reflexionado Ud. acerca de las ventajas que le ofrece la propaganda ordenada?

El Departamento de Anuncios de EL SOL

Está organizado en una forma de dar satisfacción a las exigencias de su negocio.

LLAME POR TELEFONO AL 2584 0 POSTAL PARA SUMINISTRARLE DETALLES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Número 2081 es el de Robert

Pidalo si necesita ARTICULOS GARANTIZADOS

Por una casualidad un joven causa heridas a un compañero

vida a un joven escolar.

Este, que responde al de gravedad. nombre de José Evangelista Castro, se encontraba pasando sus días de vacaciones en aquel lugar.

Allá se juntó con otro compañero, un joven de apellido Cedeño y quien, con un rifle pequeño se divertía cazando.

Los dos se dirigieron a un pequeño bosque con el deseo

En un lugar cercano a de matar palomas y en los La Palma ocurrió ayer tarde momentos de preparaa el un suceso sangriento que en rifle se escapó el tiro, recipoco estuvo que costara la biendo Castro dos heridas que por gran suerte no son

> Una de las heridas la presenta en el brazo izquierdo y la otra en el hombro del mismo lugar. Ambas fueron ocasionadas por dos de los balines con que el rifle estaba cargado.

El jovencito fue atendido en su propia casa; pero, como lo decimos al principio, las heridas no son de gravedad.

ANTEOJOS DE TODAS CLASES **EXAMENES CHENTIFICOS DE** LA VISTA Y PRECIOS Consultorio Optico Rivera Frente al Hotel Francés

También por Puntarenas se desea lanzar la candidatura del señor Jiménez Oreamuno

Informes que nos fueron suministrados ayer tarde por teléfono de Puntarenas nos ponen al tanto de que también en aquel puerto existe la idea de lanzar la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez para diputado al congreso constitucional.

Esta idea ha nacido dentro de un grupo de importantes vecinos de Puntarenas y se dice que es acuerpada por muchos obreros.

Esto indica que el Lic. Jiménez Oreamuno tiene asegurada la candidatura en casi todas las provincias de la república.

los envases del Polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su prepa- dentes.

El polvo Pyorrhocide ade- racion son sometidos a un más de las otras superiores procedimiento de vapor, en cualidades que posee es este- un aparato que se denomina rilizado. Los dentífricos ge- auto clave o digestor, a una neralmente no son esterili- temperatura de 120 grados zados. Y por esa razón centigrados antes de ponerexiste el peligro de la infec- se a la venta. Esa esterilición al usarse con lesiones zación es una garantía conen la cavidad bucal. Tanto tra los micro-organismos que puedan introducirse en oa boca al usar el cepillo de

Un detective sostiene una lucha contra un individuo que se había escapado de la oficina de investigación

El detective Teodosio Mena se vió en la necesidad de sostener una lucha contra un individuo de nombre Roberto Estrada Rodríguez quien también se hacía llamar Víctor Ml. Rodríguez.

Este individuo había sido detenido por los detectives por varios robos y ha tenido que ver con la policía de investigación en repetidas ocasiones.

Actualmente se encontraba en la detención de la oficina de detectives y de allí se fugó.

El detective Mena, al aproximarse a la dirección lo vió a una distancia de cincuenta varas y se decidió a perseguirle logrando darle alcance cerca de Bella Viste donde sostuvo una lucha cuerpo a cuerpo.

Los dos rodaron por el suelo y fue en esos momentos en que el detective pudo ponerle las pinzas reduciéndolo así a la impotencia, para trasladarlo a la oficina

de detectives.

SE PERFORA

Se vende un juego de muebles a plazos y estampillas de la República de Nicaragua Olga de Fonseca V. Contiguo al Granero de la

CIRCULADORES

Buen Salario SE NECESITAN EN "EL SOL"

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR IMGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposisiones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo,

ENRIQUE VANKELEWITZ Frente a La Alahambra Tel. 122

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur dé la Botica Francesa.

Cerveza "TROPICAL"

Para una copa de cerveza tome

"La Tropical"



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En la manufactura entran los mejores materiales europeos directamente importados, y la mejor agua del país

Cartago, Costa Rica

Página de la Sociedad

Viajeros

Para Alajuela salió el senor don Carlos Charpentier.

De esa misma ciudad vino a esta capital la simpática señorita Senera Bolgare-Ili Flores.

También tuvimos guslo de saludar al joven comerciante don Francisco Rosich procedente de el mismo lugar.

Hace varios días se encuentra en esta capital la səñora doña Rosalina Quesada de Ulloa.

El Lic. don Juan Rafael Arias hijo vino a esta capi-

El señor don Chale Pacheco procedente de la ciudad de las flores vino a esta capital.

Saludamos al conocido hacendado don Manuel Ma-

Para Puntarenas en compañía del jefe de tráfico señor don Donato Iglesias saldrá el sábado de esta semama ei señor sub-secretario de gobernación y policía irá a ese Puerto para hacer arreglos relacionados con el tráfico y a tener una entrevista con el señor gobernador de esa localidad y entendemos que también asistirá a una sesión municipal para tratar algo referente a un presupuesto extraordinario que él está interesado en que se vote lo más pronto posible.

enfermos

ciudad de Heredia hace días familia doliente.

se encuentra guardando caesta capital, debido a su mal joría de la apresiable damita y desea recupere pronto su perdida salud.

En el cantón de Escasú se encuentra enferma la apreciable señora doña Celia Campos de Vargas, EL SOL hace voto por su pronta mejoría.

Duelo

En el día de ayer falleció en esta capital la distinguida señora doña Lola Quirós v. de Durán.

Sus funerales ss efectuaron hoy a las diez y media de la mañana en la iglesiadel Carmen precedida de lujoso acompañamiento. EL La simpática damita se- SOL envía por este medio ñorita Claudia Trejos de la su más sentido pésame a la

Hondo pesar slente nuesma en una de las clínicas de tra sociedad con la desaparición de una de las damas estado de salud. EL SOL de más valer y es por eso hace votos por la pronta me- que ha sido tan deplorada su muerte.

> El Colegio Metodicta Ilvará a cabo el 24 de los corrientes una lucida fiesta en la cual se desarrollará el siguiente Programa:

1.—Preludio de Piano.... Sra Marita v. de Hine.

2.-Canto de Bienvenida... Gloria Tijerino, Elsa Fernández, May Scott, Betty Fiske, Yolanda Murillo. 3.—Bienvenida.....El Di-

rector. 4.—Canto, «Red Skins»... Grados Avanzados.

5.—Recitación, Funny Bunny May Scott. 6.—Canto, My Dollie.... Betty Fiske.

7.—Que Bonito es Cantar.. Harry Daugherty.

8.—Drama, Despertando las

Segundo Grados.

fly Joyce Cámara.

10.-Ejercicio, Wrist and fingers......Kinder y Primer Grado

11.—Recitación, The Springtime Edith Scott. 12.—Cuadros Plásticos.... High School.

13.-Mother Goose Rhymes, Jackand Jill ... Henry Feigenblatt, May Scott, Little Miss Muffet, Yolanda Murillo, Carlos Bolaños, Here's a Cup, Gloria Tijerino.

14.—Canto, Ball for Baby ... Kinder y Primer GJado.

15.—Cuadros Plásticos Bíblicos.....La Justicia de Salomón (2) Daniel y Compañeros.

Flores..... Primero y 16.—Recitación, The Moon Julita Calonje.

9.—Recitación, The Butter- 17.—Canto, Las Mauzanas Primero y Segundo Gra-

> 18.—Drama, The Lost Camel..... Thomas Cruse, Alcibiades Alfaro, Danilo Pertuz, Carlos Oreamuno.

> 19.—Canto, (a) Pit-a-Pat (b) El Coque Tereero y Cuarto Grados.

> 20.-Ejercicio, Choice of Occupations Ruth Scott, Marionella Albertazzi, Teresa Montero, Erasto Alfaro, José Del-

21.-Canto, Costa Rica.... Grados Avanzados.

22.-Recitación, How dear to my Heart Roy Adams.

23.—Himno Nacional.... Sra. Marita v. de Hine.

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, 12 de Julio de 1929

humillaciones terribles. Llevamos cuatro años de casados más pequeñas cosas. Anoche estuvo a punto de pegarme una bofetada porque la comida estaba un poco quemada, y la ausencia de un botón en la camisa fué motivo para que me arrastrara un día por los cabellos en la habitación. Una noche que nos alistábamos para ir al Teatro Nacional a una función de gala me tomó en sus brazos y me echó en una bañadera que estaba llena, protextando que estaba muy pintada y que necesitaba del agua para lavarme. Perdí un traje muy lindo que me había costado muchas privaciones y contraje un resfrío fuerte que duró largas semanas. Ultimamente mi esposo se ha hecho de una amiga una jovencita de diez y ocho años, que trabaja en una de las principales tiendas de la Avenida Central, y su descaro llega hasta llevarla al cine y exhibirse en muchas partes que los conocen. Naturalmente mi situación es horrible. Qué opina Ud.? El divorcio me parce el único camino abierto para terminar estas dificultades.

De Ud. Atta. S. s.

CRISTINA

Tenemos que hacer ensayos para una obra teatral en que aparece una mujer con heridas en el rostro en una de las escenas y desearía saber el ingrediente mejor para una make up?

Colodeón es apropiado para estos casos.

San José julio 18, de 1929.

Cuál es el significado de la palabra «camouflage» que leo frecueniemente en revistas extranjeras? A pesar de mi conocimiento de lenguas extranjeras no acierto a encontrar el verdadero sentido de esa palabra.

Mil Gracias

GRACIELA

Camouflage es una frase acuñada durante la guerra que empezó a usar Francia para informar que los barcos se difrazaban para evitar las asechanzas de los alemanes. Los aliados siguieron empleando la palabra que vino después a adaptarse a toda cosa u objeto o persona que se disfraza aparentemente.

San José julio 19, de 1929

Qué le parece a V. los métodos de la educación pública en Costa Rica. Conoce el plan de estudios? No lo encuentra V. poco práctico y sin resultados positivos? Estudiaré para maestra normal, pero los programas comparados con los métodos alemanes y franceses me desconsuelan. La mujer que ha obtenido el diploma de maestra no es apta sino en las cosas que estudió en el colegio, que pronto se olvidan. En la vida resultan incapacitadas, y hasta socialmente hacen mal papel.

Gracias por su contestación

CONSUELO.

LILIAM

Siento decirle que no conozco los programas oficiales. Los estudiaré sin embargo para expresarle mi opinión.

San José, 20 de julio de 1929 Cuál es la traducción justa en español de la frase inglesa "O. K.?"

Como usted sabe esa frase más se emplea en el len Riño frecuentemente con mi marido porque somete a guaje hablado que en el escrito y el idioma de origen, y la traducción más apróximada es "todo muy bien, o todo y su temperamento siempre hosco encuentra faltas en las correcto' aunque en rigor no tiene la energía que le caracteriza en inglés.

San José, 20 de julio de 1929

Puede una sobrina casarse con un tío? Excúseme la pregunta pero no me he atrevido a preguntar a nadie por pudor. Un tío mío me quiere mucho y aunque es mayor le amo profundamente. Nunca me ha hecho una declaración de amor fuera de las manifestaciones familiares que caben entre personas estrechamente vinculadas por la sangre, pero mi instinto de mujer me dice que mi tío está enamorado de mí y que un buen día llegará el momento en que confiese sus intensiones y quiero estar preparada.

Tuve idea de interrogar al cura acerca de esta cuestión pero mi timidez no me permite hacer estas investigaciones que confío a la bondad de usted.

Su afectísima servidora

ERLINDA

Entiendo que si obtiene dispensas el matrimonio es

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la pre-

ferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

El estandarte de los Cadetes será entregado el jueves

En el Colegio de Sion se te semana en un acto públide los Cadetes del Liceo de organizando. Costa Rica.

mos cadetes, y la entrega se dad Pública. hará el jueves de la presen-

está haciendo el estandarte co que para el efecto se está Posiblemente la entrega

Ese estandarte será hecho de ese estandarte la hará el por contribución de los mis- señor Secretario de Seguri-

Un nuevo memorial pidiendo la disolusión de las comisiones

En esta capital se están número de firmas posibles nicas municipales.

nos han informado, que ese ciona a los asuntos comunamemorial contenga el mayor les.

recogiendo firmas para sus- de los vecinos de la capital, cribir un memorial que será haciendo ver que las comienviado al congreso pidién- siones son innecesarias, desdole la derogatoria de la ley de luego que en el mismo que creó las comisiones téc- gobierno y en el legislativo no se encuentra apollo para Es el propósito, según ellas en todo lo que se rela-



Sobrecogida de miedo por el estridor de la bocina de un auto que como una exhalación pasa por su lado casi rozándola, lanza un grito lastimero esta Señora nerviosa que, tembiando sin tino, no sabe a qué lado dirigirse. Estos aceidentes no séle aturullan, elne que también amilanan al que los sufre, siendo debides los más de ellos al atolondramiento causado por el miedo. Resulta muy cómode. per no decir banal, recomendar en tales casos calma, serenidad y mantener a raya los nervios, cuando precisamente domina en nuestra época la irritabilidad nerviosa como sello característico de lá generación actual. El continuo ajetreo, los sports y la enconada lucha por la existencia son el mejor terreno para el arraigo de la nerviosidad. resultando a la larga insuficiente la sola fuerza de la voluntad para atajar sus estragos. En semejantes condiciones debemos a teda costa procurar

calmar y reforzar los nervios con el uso del BROMURAL «KNOLL»

de eficacia no superada en los estados de angustia, agitación del ánimo, irritabilidad nerviosa, vértigo, insomnio, etc. Pasan de 400 las publicaciones científicas y menciones literarias de la prensa médica que recomiendan el bromural de la firma Knoll A .- G., de Lúdwigshafen del Rhin (Alemania), tanto por su infalible eficacia como por su perfecta innocuidad. - Hállase de venta en todas las mejores farmacias en tubitos de vidrio de 10 y de 20 tabletas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

FE ESL

esses sh offer sh is sure k

Las Violaciones de los Marinos Norteamericanos en el Cementerio de San Pedro en Nicaragua

Fotografías de mujeres desnudas

Persona que lo sabe, nos informa: que uno de estos días los marinos ensayaron un nuevo paraíso en los terrenós del Cementerio de San Pedro, tomaron retrato al dosnudo de unas damiselas de vida ligera.

Amenazaron al panteonero

Téllez

Nos informó el panteonero Froylan Téllez que hace unos meses lo amenazaron los marinos con darle golpes y matarlo, si fuere posible, si contaba lo que ellos hacían.

Lo que ellos hacen es nada menos que asaltar de noche las cercas del Cementerio por el lado sur, llevando licores y hembras.

Desde hace tiempo se meten al recinto

Don Francisco Frixione nos cuenta lo que sigue:

-Hace unos meses que yo me presenté ante el Ministro Americano Mr. Eberhardt denunciándole el hecho de que los marinos se introducían al panteón de ese recinto.

De ese lado—le dije a Mr. Eberhardt-se metían a este lugar sin que jamás se hayan dictado medidas para evitarlo, estando a la vista de los cuarteles.

También le dije entonces

a Mr. Eberhardt:

-Acostumbran los marinos hacer blanco de sus disparos en las tumbas del Cementerio. Allí está un mausoleo con un dedo deshecho por los tiros y el medallón del mausoleo de la familia Caligaris, deshecho de un balazo.

A esto me contestó Mr. Eberhardt, algo contrariado:

-Podría ser también que esos desperfectos en los monumentos obedezcan a uno de los tantos tiroteos que ha sufrido Managua en una de las revoluciones.

A esto le repliqué que los deterioros en el mármol eran frescos y que además le cons taba al guardián del cementerio que los marinos disparaban sus armas sobre los monumentos.

las tapias del cementerio para acortar la distancia entre el cuartel y los prostíbulos, me hizo la observación de que no se podía cul-San Pedro por una abertura par mucho a los marinos, que abrieron en el cerco que cuando también los nicarahay entre los cuarteles y güenses transitaban libremente por el cementerio.

le dije;-pero sobre este los cuarteles, al Hospital y punto la Junta de Benefi- al Cementerio. cencia está dando los pasos necesarios para que ese abuso sea reprimido y desearíamos que el cuerpo de marinos fuera el primero en dar el emjemplo, en obediencia a nuestras disposiciones.

No sé qué providencia tomaría el señor Ministro en ese entonces. Todas mis gestiones, conste, las hice como miembro de la Junta de Beneficencia de Managua.

Más detalles sobre el sacrilegio

Hace pocos días que uno de los marinos estuvo a revelar en un taller fotográfico de Managua el negativo de una escena asquerosa, que tenía por marco el sitio donde está una lápida.

Aparecen tomando parte Respecto a que saltaban en los sucesos punibles de la noche del miércoles, dos muchachas alegres del "Oakland Bar'', establecimiento que se halla contiguo al Cementerio.

Cabe decir aquí, que no se concibe cómo es que permiten las autoridades que haya tantos garitos y casas

-Es verdad eso, señor, - de mancebía inmediatos a

De noche, esos lugares son un vivero de escándalos, de orgías, de que son protagonistas los militares americanos que por su posición ante los nutivos, ejercen desmanes sobre las indefensas mujerzuelas, cocheros y gentes de barrio que caen bajo el azote de sus abusos alcohólicos nocturnos.

Un cochero sabe quienes basearon

Se nos dice que puede señalar a los hechores del atentado del miércoles, un auriga que los condujo temprano de esa noche de cantina en cantina, y que se le conoce por el nombre de tío

Acusación de particulares

Aparte del proceso que Las «postales» del «Oakland como militares les sigue el Comando, varias deudos de los muertos cuyas lápidas y monumentos fueron bárbaramente arruinados, se presentarán reclamando el pago de daños y perjuicios y el consiguiente castigo para los malvados.

No se han reparado los

Para dar mejor idea del cuerpo del delito sería prefe-

rible que los damnificados no pusieran mano en las lápidas y mausoleos dañados para que las autoridades constantes los perjuicios a la simple vista.

Se cree que usaron de implementos

Es tan horrible y sistemático el atentado, que no es de dudar que emplearon para cometerlo barras, picas mecates, pues no hay fuerza de brazos que haya podido derribar de su pedestal gruesas columnas de mármol sin el auxilio de instrumentos potentes.

Las pérdidas son irrepara-

Por lo que moralmente importa, para los parientes de los que duermen su sueño eterno, el daño sufrido no tiene reparación. En otro país ese crimen sería purgado con la horca o la silla eléctrica. Hay conocedores de la psicología tolerante que priva en Estados Unidos, que opinan que a su llegada a aquel país, los profanadores serán amnistiados. No lo creemos así; y por lo contrario, esperamos que la justicia ponga su mano infalible sobre las hienas que acaban de consumar el peor delito que imaginarse pueda.

La policia fraternizó con los bandidos

Según informes, la patrulla de policía que hace el servicio nocturno de la ciudad, estuvo fraternizando la noche del crimen con los detentadores de fosas.

Algunos tomaron pedazos de mármol

Personas interesadas del país que llegaron al Cementerio, después de los sucesos, llevaron a sus casas algunas piezas de las que fueron desprendidas por los sacrílegos, a fin de ponerlas a salvo mientras se reparan los mausoleos.

(De La Prensa Managua)

Sastrería

J. A. Cambronero

100 varas al sur del Palacio de Justicia

Información de la serie Centro America. Se entregan vestidos a pagos convencionales. Garantizo formalidad. Si nc desea tomar parte en elta serie, le podemos dar su vestido siempre que nos garantice dicho crédito. Para detalles al respecto pase Ud. a la sastrería.

GRAN CONCURSO MUSICAL

COLUMBIA

Para compositores nacionales residentes en el país y en el extranjero y para compositores extranjeros residentes en el país

Pronto publicaremos detalles FONT Y NIETO Distribuidores de COLUMBIA

Los juegos deportivos celebrados antier

El Herediano es derrotado por la Gimnastica Española

Entre los juegos de foot- dos goals. ball verificados autier, el más importante era el que se jugaba entre las primeras divisiones del Herediano y de la Gimnastica Española doso. en el estadio nacional.

El juego resultó bastante reñido y la concurrencia fué numerosa; pero desde un principio se noto el dominio que ejercian les de la Gimnastica Esoañola contra los heredianos.

El resultado final de ese

Gimnastica Española, dos.

Herediano, cero.

Por lo que se ve, el triunfo de la Gimnastica Española contra el Herediano fue rui-

En el habido entre los equipos Orión y Tres Ríos, resultarón victoriosos los de esté último equipo, quienes hicieron tres gols a cero.

En el juego verificado entre Plaza Víquez y Pariso, la victoria estuvo por parte juego de liga fué el siguien- de los primeros, quienes hicieron siete gols contra

Los cónsules en Alemania son los que más se preocupan por la vida de los estudiantes costarricenses

Por varias correspondencias particulares que se han recibido en esta capital procedentes de distintos lugares de Alemania, nos hemos enterado de que son los cónsules alemanes los que más se interesan por la vida de los estudiantes costarricenses en aquella gran república de la Europa central.

Algunos de ellos visitan con frecuencia las universidades donde hay costarricenses haciendo estudios; se enteran del comportamiento de los mismos; se preocupan en darles buenos consejos y se ponen en comunicación con sus familiares en nuestro país para darles infor-

mes acerca de los progresos que allá hacen.

Muy a menudo son invitados a pasar veladas en sus residencias.

Todo esto contribuye gran demente a que esos estudiantes tengan en nuestros cónsules alemanes una especie de fiscalización que redunda en gran provecho de ellos mismos.

Sabemos por esas cartas de un cónsul, persona muy conocida aquí, que continuamente está en comunicación con los estudiantes y que últimamente les ofreció una simpática fiesta en su casa de habitación con el fin de hacer más llevadera la vida de ellos.

La candidatura del Lic. González Flóres le será ofrecida oficialmeste en uno de estos días

redia, como tambien otras de estos días de la presente sela capital están dispuestas a mana, y esperan ellos que el visitar al Licenciado don Lic. González Flóres no se Alfredo a fin de ofrecerle o- ha de excusar dando la simficialmente la candidatura patía de que goza no solo en para diputado al congreso.

Es muy posible que ese en todo el país.

Algunas personas de He- ofrecimiento se le haga en la provincia de Heredia sino

Desea Ud. cambiar discos y victrolas?

Acuda a nuestra oficina, que con mucho gusto se los cambiaremos y también le podemos suministrar repuestos para cualquier clase de máquinas parlantes .. - Y se hacen reparaciones a la mayor prontitud. - Lo que a usted se le ofrezca en el ramo fonográfico lo hallará en nuestra oficina

R. Mora & Co.

Frente al Teatro Variedades

Pregoneros

Se Necesitan en Este Diario

Maderas

La rica variedad que ofrecen la serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparla, necesita de experiencia para elegirla, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

Bosques tropieales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magnificos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los europeos y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devocion propia del experto las selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

Si desea obtener bun éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

En El Salvador una compañía inglesa usa el nombre de Costa Rica para la venta de sus cafés Esto ha despertado una controversia en aquel país hermano

Por los canjes nos hemos doreño que la mencionada enterado de algo que por re- compañía exporta. vestir importancia para nuestro país, vamos a darlo a la tivo hizo publicar el aviso publicidad a fin de que los correspondiente y de aquí lectores, y mas que los lectores los productores de café porque a ellos atañe más directamente el asunto.

Se trata de una compañía inglesa que tiene negocios en la república de El Salvador, principalmente en lo que se refiere a la exportación de café.

Según los canjes, esa compañía inglesa ha solicitado al departamento respectivo de aquella república hermana el permiso necesario para usar el nombre de Costa Rica en el café salva-

El departamento respecque se haya suscitado una discusión por la prensa de aquel país, discusión esa en la que se hace ver que lo que trata de hacer aquella compañía es desprestigiar el café salvadoreño empleando el nombre de otro país para hacer buen negocio.

Esto, como es lógico, ha levantado un polvorín entre los productores cafetaleros de aquel país, principalmente los de Santa Ana y San Miguel.

magnificas maderas del Pacifico

Yo las tengo en mi depósito 100 varas al oeste de doña Adela v. de Jiménez

Habiendo aumentado mi clientela al ciento por ciento, he instalado un modernísimo aserradero para atenderla debidamente y ofrecerle aserrar al bajísimo precio de TRES CENTIMOS PULGADA SIN -- PAGAR EL DESCARGUE --

ASERRADERO: 200 varas al oeste del Pacífico

SAN JOSE

COSTA RICA

TELEFONOS:

ASERP/DERO; LEON & ZUNIGA 3515

Suscribase a EL SOL

Banco de Costa Rica

Con fecha 1 de Julio de 1929

Notificamos a nuestros clientes que, a partir de ese día, y hasta nuevo aviso, abonaremos intereses en cuenta corriente, oro y colones, a razón del

4 por ciento anual,

continuando los tipos de interés a plazo, oro y colones, a razón de:

5 por ciento anual a 6 meses 6 por ciento anual a 1 año Sección de Ahorros: 5 por ciento anual

Ahora nos es grato hacer extensivo este aviso al público en general

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Notas de Naranjo

A tempranas horas del día de ayer, 15 del mes que co- licitar a la Directiva del rre, se notaba ya gran entusiasmo por la fiesta que de- entusiasmo con que desarrobía celebrar el Centro de llan estas hermosas fiestas Amigos de esta localidad ese culturales, también a la Ormismo día, con motivo de la questa Corrales por la buena protocolización del mismo.

Dos miembros de la Comisión Cultural de este Cen tro habían anunciado unos números para ese día, los cuales no fueron desarrollados por enfermedad de esos dos miembros.

A las ocho de la noche inició la fiesta, la orquesta de don Alberto Corrales.

Habló y recitó el Dr. Delgado Juárez, también habló el señor Mesa Flórez, y por último, antes de dar comienzo al baile recitó la simpática señorita Norita Vargas, siendo todos muy aplaudi-

El Salón, artísticamente adornado presentaba un bellísimo aspecto sintiéndose el aspectador trasportado a las fantasías de las Mil y una Noche al admirar tanta beldad que con sin números encantos dió explendidez a esa fiesta haciéndonos pasar unas cuantas horas de verdadera y grata delicia.

Tarde de la noche te nó la reunión yendo los concurrentes muy bien imprecionados de ella.

El Sol se complace en fe-Centro de Amigos por el voluntad con que presta sus eficientes servicios.

"Torneos Ajedricisticos"

Se ha despertado gran entusiasmo en los jóvenes de aquí por ese deporte, habiendo ya gran número de jugadores que relativamente, juegan bien; "y hasta con lujos algunas veces".

En los últimos días se llevó a cabo una eliminatoria haciendo de todos los jugadores tres grupos:

Grupo a que se compone de los más viejos jugadores que por consiguiente se les considera como lo mejor entre nosotros.

Grupo B. que se compone de los abentajados jugadores del grupo que hasta hace un año no sabían ni el movimiento de los alfiles.

Crupo C. compuesto de aquellos que por haber comenzado a jugar hace poco tiempo han creado poca malicia.

La eliminatoria se llevó a cabo con gran entusiasmo habiendo conquistado el campeonato los siguientes señores.

De la primera divisón, V. M. Valverde.

,, Ri-De la segunda caado Quirós.

De la tercera " Juan Pacheco.

Nuestra felicitación para esos tres jugadores que supieron conquistar cada uno de ellos el primer punto de su grupo.

Enfermo

Sigue delicado de salud nuestro estimado Director el señor don Aquiles Gamboa para quien deseo muy pronta mejoría.

Saludo

Tube el gusto de saludar en esta al Ing. don Ramón Muñoz, quien me dijo venía a hacer unos estudios en el puente de Colorado en la carretera de San Carlos y en la de Acosta por cuenta de la Cía Latinoamericana; acompañaban al señor Muñoz dos Ing. más.

Bien me contestó, se trabaja no como el pueblo quiere en mucho lo que exige.

Nos pasará la carretera a San Carlos por aquí?

Sí, Naranjo es uno de los puntos obligados para el paso de la carretera.

Los cadetes salen para Puntarenas algunas ametralladoras para hacer práctica de tiros

Uno de los ejercicios de mayor importancia que practicarán los cadetes del Liceo, será sin duda alguna el viaje que harán el sabado de la presente semama a Puntarenas.

Los crdetes saldrán con sus jefes, llevando varias ametralladoras a fin de hacer ejercicios de aquel puerto,

principalmente ejercicios de

La salida de esta capital será por la tarde; y el regreso lo harán el domingo o lunes al medio día.

En Puntarenas serán atendidos por las autoridades del puerto, y es probable que de allí salgan para algún lugar apropiado para tales ejercicios.

100.000 colones para carretera a Dota

100,000 colones se han votado para la rectificación de una carretera nacional de San José a Dota, y la obra estará sujeta a la dirección general de caminos, que es quien tendrá a su cargo los trabajos.

La intención oficial no puede ser mejor, y confiamos que los esfuerzos del gobierno no se frustren como con las proyectadas carreteras que lleva a cabo la Simmons.

Suscribase a EL SOL

Hablé un rato más de diferentes tópicos con don Ramón y luego se despidió, quedando yo muy satisfecho de haberle saludado.

Bolaban rumores acerca del paso de la carretera por Como va esa carretera a aquí; unos decían que no San Carlos? le pregunté. pasaba, otros que sí, ahora me complazco en afirmar la y se abanza bastante, pero noticia de aquellos que aseguraban el paso de dicha carretera por aquí, cosa que debemos celebrar todos los Naranjeños.

> CORRESPONSAL Julio, 16 de 1929.

Pronto serán distribuidas las listas provisionales de sufragantes

empleado del registro cívico dadanos a otros lugares panos manifestó que aquella ra ser fijados en definitiva. dependencia oficial estaba También se embiaren a las terminando el arduo trabajo autoridades algunas fórmude la elaboración de las lis- las en las que se hará constas provisionales de sufra- tar las filiaciones exactas y gantes que han de ser envia- domicilios de los votantes de das a las distintas autorida- que, cuando sean enviadas des de la repóblica para su las listas definitivas, no hadepuración.

rregidas gor las autoridades, la votación.

Conversando con un alto anotando el cambio de ciuya oespués trastornos que Esas listas deben ser co- originan el impedimento de

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY MARTES 23 DE JULIO HOY

A LAS 7.-Por última véz el éxito cómico del día

EL BOXEADOR DE LA MUERTE

con PAT y PATCHON. Dos horas de risa continua.

A LAS 8,30.—ESTRENO! ESTRENO! La sensacional y bella película PATHE:

LA VILLA DE SATAN

con el intrépido vaquero HARRY CAREY. EKTRA: Una divertidísima comedia PATHE

Jueves: ESTRENO de produció

SUIMAGEN

con grandes ar:istas de la pantalla.

Ya salió de New York el ingeniero que viene a instalar en el

TEATRO VARIEDADES

EL CINE PARLANTE PERFECCIONADO (Patente 1929)

RADIO PHOTOPHONE

NO ES DE DISCOS DE FONOGRAFO. ES SISTEMA RAEIO.

Actualmente se éstan filmando en EUROPA películas ESPECIALES para los países de habla ESPAÑOLA adaptadas solamente a este sistema PHOTOPHONF

La R. C. A. PHOTOPAONE está integrada por

THE Radio Corporation of America

THE General Electric Company

THE Westinghouse Electric Company THE American Telephone and Telegraph Compamy

COMO QUIEN DICE: LA ULTIMA PALABRA DE LA CIENCIA DE LA ELECTRICIDAD ADADTADA AL CINE-

Una comisión de vecinos de Acosta visitará al señor Presidente de la República

lugar.

Se nos ha informado que nos dice, se hablará sobre una comisión de vecinos de la cuestión de la carretera Acosta vendrá en estos días que tanto está preocupando a visitar al señor Presidente a los vecinos de aquellos de la República para tratar lugares. El deseo de ellos es con el primer mandatario de que el ejecutivo se interese la nación sobre asuntos de por la construcción de una gran importancia relaciona- carretera hacia aquellos candos con el progreso de aquel tones del Sur donde tanta falta hace un buen camino En primer término, se para impulsar la agricultura.

TEATRO NACIONAL

POR FIN!

POR FIN!

DEBUT!

DEBUT!

MIERCOLES 24 DE JULIO, A LAS 8.30

MARESCA

Con la alegre, chistosa y hermosa opereta en 3 actos, música del maestro Kalman, titulada

El País de las Companillas

Rica y LUJOSA PRESENTACION.

Pronto LA CIUDAD ROSA LA REYNA DEL FONOGRAFO

Suscribaseia EL SOL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Sastrería "Modelo"

Tiene el gusto de ofrecer a Ud. trajes en abonos convencionales proporcionándole la facilidad de obtener un

Elegantc Vestido con la pequeña

suma de C 3.00, suscribiéndose a nuestros créditos en formación.

Pronto se cancelará el primer abono de la serie "Gutemberg".

Solicite nuestros prospectos hoy mismo, que ellos le ilustrarán sobre el particular.

Garantizamos * honradez y puntualidad

300 varas al sur del Teatro Nacional - Apartado 1101

EL QUE UNA VEZ COMPRA QUEQUES, HELADOS Y PAN en la fábrica

Curling e Hijos

seguramente seguirá comprando Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos

Queques, Helados y Pan excelente calidad

375 varas al Sur del Teatro América. — Teléfono 3262